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“Estamos tratando que la Fi tenga la 
menor inversión por parte del Estado’
HACIENDA. EL ALCALDE DE 
BARRANQUILLA, QUIEN 
FINALIZA SU PERIODO DE 
MANDATO EN DICIEMBRE DE 
2023, SEÑALÓ QUE LA 
PUESTA EN MARCHA DEL 
TREN DEL CARIBE SERÁ LA 
TAREA DE SU SUCESOR

BOGOTÁ

Barranquilla tiene la aten
ción del público, no solo porque 
su alcalde Jaime Pumarejo es el 
de mayor aprobación por parte 
de los colombianos (según Inva- 
mer) sino también, porque se 

habla de que la 
F i estaría cada 
vez más cerca 
de llegar a la 
ciudad.

Como invi
tado en el últi
mo Inside LR, 
el alcalde ade

lantó que el proyecto sigue en 
marcha y  antes de salir del car
go este diciembre, también es
pera dejar avances significati
vos en otros proyectos como el 
Tren del Caribe y  el fortaleci
miento del turismo.

Toda Colombia está emocio
nada con la F i y  a usted ya se la 
está acabando el tiempo de ges
tión ¿dejará este concretado?

Si se da debe concretarse an
tes, pero todavía falta mucho. Ya 
ha pasado más de un año de tra
bajo, se han ido sorteando los 
retos, tenemos pistas con dise
ños técnicos muy avanzados, 
modelos financieros buscando 
cierres, empieza la etapa de 
búsqueda de capital por parte 
de los inversionistas, labúsque- 
da del socio operador que se 
prevé podría ser el mismo que 
opérala carreradel Gran Premio 
de México.

Van cuajando las cosas ne
cesarias para algo de esta enver
gadura pero el pan se quema en 
la puerta del hom o. Pero lo más 
importante que nos queda de 
esta lección es que sí somos ca
paces de que Colombia puede 
albergar eventos de esta catego
ría y  aprender qué tipo de tu
rismo busca el viajero de alto 
gasto, que no busca lo mismo 
que busca en Europa.

¿Cuánto podría costar este 
proyecto?

Barranquilla es una ciudad 
que sabe hacer rendir la plata, 
somosmuyausterosypodemos 
hacer las cosas con poco. Y en 
este caso buscam os que sea el 
socio privado el que haga la ma
yoría, es decir el promotor de la 
carrera, ¿cómo fondona?

Esta va a quedar dentro de 
uno o dos espacios que tienen 
potencial de desarrollo inmo
biliario, ahí hay un 'delta' es de
cir, un mayor valor de la tierra, 
hay un pago de impuestos adi
cionales porcuentadelaFórmu-

H s id e

EL PERFIL

Jaime Pumarejo Heins nació 
en Barranquilla, es administra
dor de sistemas de informa
ción déla Universidad de 

Purdue en Indiana, Estados 
Unidos. Tiene una 
maestría en Administra
ción de Empresas con 
énfasis en Finanzas, del 

Instituto de Empresas de 
Madrid, España. En su 

trayectoria destaca su labor 
como secretario de Desarrollo 
Económico del Atlántico y 
consejero para la competitivi- 
dad en la primera administra
ción del alcalde Alejandro 
Char. También se desempeñó 
como secretario de Movilidad 
de Barranquilla y gerente 
general del Centro de Eventos 
del Caribe Puerta de Oro.

PlwsAKiiw/Ut
El alcalde de Barranquilla, Jaime Pumarejo, señaló que la ciudad se está convirtiendo en un referente na
cional en el turismo de eventos, que se complementa con el cultural y la oferta de playas del Caribe.

B f i S P  Escanee el QR para ver el 
Inside LR completo con 

H g f f l i  Jaime Pumarejo, alcalde 
de Barranquilla.

la posibilidad de materializar
nos. Es un proyecto no solo de 
Barranquillasino de todo elpais 
que va a cambiar la manera en 
que se muestra al mundo.

“El Tren del Caribe es uno 
de los proyectos clave de 
infraestructura en la 
región. Para el Gobierno es 
una p rio ridad im pulsar el 
intermodalismo con obras 
fluviales, aéreas y  férreas".

45
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ATENCIÓN CONFORMARAN LA RED 

DE SALUD DE BARRANQUILLA A 

CIERRE DE ESTE AÑO.
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[ f l U  Conmásínfonnadónsobrelosowitos 
™  que se leatiarin en Barianqullla en 2023.

fa i , hay delimitaciones urbanas 
que se van a pagar de manera 
acelerada, entonces las unida
des de vivienda que pueden re
presentar una venta significa
tiva la idea es capturar ese valor 
y  que el desarrollador constru
ya por cuenta de ese mayor va
lor que tendrá la tierra la pista 
que será un circuito urbano, 
pero que al mismo tiempo nos 
deje un edificio, que será el de 
pits, y será usado la mayoría del 
año como sede de la Universidad 
Distritalycomouncentrocultu- 
ral, no es un elefante blanco que 
queda ahí construido. Estamos 
tratando de hacer que esto ten
ga la menor inversión posible 
delEstadoyquedelmism ocue- 
ro vengan las correas.

Faltan más cosas además de 
la plata, discusiones legales, 
económicas, pasos que hay que 
pasarcon la Fl, pero vamos my 
bien, ya no estamos compitien
do con otras carreras, sino con

El presupuesto para2023se- 
ría de unos $4,2 billones ¿en 
qué se invertirá y  ha invertido?

Siete de cada 10 pesos de 
nuestro presupuesto se va a in- 
versión social, casi$i,5billones 
se van en lo que es infraestruc
tura, educación y  salud. Educa
ción está teniendo uno.de los 
años récord,porqueestamosin- 
virtiendo en programas como 
5.500 becas que estamos soste
niendo para los estudiantes de 
manera gratuita; becas de técni
cos profesionales, también es
tamos invirtiendo en el bilin
güismo, en arreglos de sedes, en 
calidad para nuestros profeso
res. Y en salud logramos dupli
car nuestra capacidad de cui
dados intensivos y  de tener una 
red con más de 43 hospitales y 
puntos de atención, vamos a su
mar dos puntos antes de que fi
nalice el año, el Hospital Nuevo 
de Barranquilla, de tercer nivel 
y  el Hospital Mental San Camilo.

¿Cómo se ha manejado el 
tema de tarifas de energía que 
ha sido uno de los grandes do
lores de cabeza del Caribe?

Hay una crítica constructiva 
desde el Caribe colombiano, 
empezamos a debatir las tari
fas de energía cuando empezó 
a subir al interior del país 20* 
025Í y  se alzó el país y  logró una 
reducción de 5*. pero el Caribe 
ha tenido alzas de hasta 70% y  
el país no ha salido a movilizar- 
se. A las empresas del Caribe les 
es más difícil ser competitivas, 
esuntem adem alagestiónyad- 
ministración durante décadas 
que ha hecho que hoy se pague 
dos veces lo p e  ya pagó. La in- 
fraestructuraeléctricaquenose

hizo en su momento. Lo quehoy hogares, empresas e industrias, 
necesitam osesqueseapropien En Córdoba, enAtlántico, en
$2 billones de pesos al año del Magdalena, en La Guajira, hay 
Presupuesto Nacional y  se corrí- yacimientos gasíferos que se 
ja ese histórico para que bajen han probado ya en donde se es- 
las tarifas de pérdidas. tima que podría ser uno de los 

más grandes que se han decla- 
¿Qué están haciendo para rado en las últimas décadas en 

manejar la cultura del no pago? el mundo, tendríamos la opor- 
E1 no pago existe porque hay tunidad de ser autosostenibles 

personas de estrato uno y  dos y  tendríamos que aprovechar 
que reciben facturas por hasta esa oportunidad, ese gas pue- 
$400.000. Pero la tarifa demora de ayudar a la transición ener- 
de tarjetas de crédito ha sido góticas, 
menor en el Caribe que en otras
ciudades del país, y  nuestra em- ¿Cuándo se pondrá en mar-
presa de gas, Gases del Caribe, cha el Tren del Caribe? 
tiene una cartera sanay lo mis- Hoyseestánbuscando recur- 
mo nuestra empresa de agua sos, lo van a aportar los gober- 
queteníaunacarteraprepande- nadoresyelEstadomediantere- 
mia de más de 95* corriente, gallas para hacer los estudios de 
entonces cuando se presta un fíactabilidad y  pasarlos al Gobier- 
buen servicio la gente paga, no, para un tren que debe cos- 
cuando se cobra lo justo. ta entre $7 y  $10 billones y  que

esté rodando antes de que se 
¿Cómo avanza la transición termine el próximo lustro, 

energética en Barranquilla?
Desde el día uno de nuestra ¿Cómo va el turismo? 

administración iniciamos la Hemos trabajado con el sec- 
transición energética, el cambio tor privado, los gremios y  ha lle- 
climático tiene retos pero tam- gado inversión hotelera, hemos 
bién oportunidades para el Ca- logrado eventos como Camacol 
ribe, aprovechar el viento y  el y  otros internacionales como la 
calor que hace todo el año con asamblea del BID. Nos estamos 
páneles solares, antes de que volviendo referentes en el turis- 
termine 2023 todos los edificios mo de eventos más allá del cul- 
públicos van a tener páneles so- tural, que se complementa con 
lares y  vamos a estar generan- la oferta de playas y  nuestra 
dohasta6o* de nuestra energía apuesta de biodiverciudad. 
sea con esos páneles con un
ahorro de más de 25*. ¿Q uélegustayquénolegus-

También firmamos con Co- ta de la tributaria? 
penhagen Infrastructure Part- Que manda un mensaje al 
nersunmemorandodeentendi- mercado de que hay con qué 
miento con Alumbrado Público cumplir las obligaciones, me 
para crear el primer parque so- preocupa que veo a los empre- 
lar off-shore de Latinoamérica sarios preocupados, con lo que 
con una inversión de US$1 bi- el reto del Gobierno es atraerin- 
llón, ellos hacen más de 90* de versión extranjera. Hay que te
la inversión, 250 megavatios ner un fino balance, y  tendrán 
que van a poder compenetrar- que a qué se le tienen que ha- 
se con la apuesta de energía so- cer ajustes, 
lar. Y  estamos haciendo pilotos ~  sofIa  solórzano cárdenas 
para montarpaneles solares en ~J. @sof¡aenieuas


